

ABSTRAK

Haliana, 2019. **Keefektifan Model *Cooperative Integrated Reading and Composition* (CIRC) dalam Pembelajaran Keterampilan Menulis Teks Eksposisi Siswa Kelas X SMK Negeri 4 Selayar**. Skripsi. Jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Makassar. Dibimbing oleh Rosmini Madeamin dan Wahyuningsih.

Penelitian ini bertujuan untuk menguji keefektifan penggunaan model pembelajaran *Cooperative Integrated Reading and Composition* (CIRC) dalam pembelajaran keterampilan menulis teks eksposisi siswa kelas X SMK Negeri 4 Kabupaten Kepulauan Selayar.

Desain penelitian menggunakan *nonequivalent control group design* dengan *pretest* dan *posttest*. Variabel penelitiannya yaitu (1) variabel bebas berupa penggunaan model CIRC dan (2) variabel terikat berupa tingkat keterampilan menulis teks eksposisi. Sampel penelitian menggunakan kelas X AP sebagai kelompok eksperimen dan kelas X ATPH sebagai kelompok kontrol yang telah ditentukan dengan teknik *simple random sampling*. Teknik pengumpulan data yaitu menggunakan tes tertulis, observasi, dan dokumentasi.

Hasil penelitian tentang keefektifan model pembelajaran CIRC dapat disimpulkan sebagai berikut, (1) keterampilan menulis teks eksposisi siswa dengan menggunakan model pembelajaran CIRC memiliki nilai rata-rata 84,31 dengan peningkatan sebesar 18,41 dari nilai rata-rata awal 65,90; (2) keterampilan menulis teks eksposisi dengan menggunakan metode konvensional memiliki nilai rata-rata 79,54 dengan peningkatan sebesar 17,27% dari nilai rata-rata awal 62,27; dan (3) penggunaan model CIRC lebih efektif dibandingkan metode konvensional dalam meningkatkan keterampilan menulis teks eksposisi siswa berdasarkan nilai *Sig.2 tailed* sebesar 0,002 lebih kecil dari taraf signifikansi 0,05 (5%). Dengan demikian, model CIRC lebih efektif digunakan dalam pembelajaran menulis teks eksposisi karena dapat meningkatkan keterampilan menulis teks eksposisi siswa dengan cukup signifikan.

Kata kunci : keefektifan, CIRC, keterampilan menulis teks eksposisi.